

El impacto de la pandemia en la industria del cannabis medicinal

A diferencia de muchas otras industrias locales en Puerto Rico, el cannabis medicinal ha visto resultados positivos durante la pandemia por el COVID-19.

Jesús Feliciano-Batista

14 de abril de 2021

El presidente de la cadena de dispensarios de cannabis medicinal “*Earth Gift*”, Luis González, y la dueña del dispensario la *Cannateca*, en Guaynabo, Ivelisse Ruíz, concordaron que la pandemia actual por el COVID-19 no ha tenido un gran impacto negativo en sus negocios y ventas, al igual que en la industria del cannabis medicinal.

“La pandemia aportó positivamente en cuestión económica”, afirmó González con relación a su negocio después de la implementación de medidas de seguridad por el COVID-19.

Ruiz, quien abrió la *Cannateca* y comenzó a trabajar durante la pandemia, resaltó que a pesar de los retos que se ha enfrentado, ha visto ganancias en sus ventas y su negocio no ha enfrentado gran dificultad económica desde que abrió puertas en septiembre del 2020.

“Nos ha ido súper bien... nuestras finanzas al día de hoy están bien”, enfatizó Ruiz con relación a las ventas de la *Cannateca* hasta el momento.

Este también fue el caso para la cadena de “*Earth Gift*”. González añadió que los dos locales de su cadena que ya se encontraban trabajando antes de la pandemia vieron un aumento en ganancias durante este periodo.

“Todo lo que hemos visto es ganancias. Realmente, se ha vendido un poco más. En medio de la pandemia la gente está más tiempo en sus casas y quieren buscar una manera de salir así que se metían a dispensarios a comprar su medicamento. Diría que pudo haber aumentado (las ventas) cerca de un 15 por ciento”, elaboró González.

(sigue)

Impacto de las decisiones gubernamentales

González y Ruíz manifestaron que la actual pandemia y restricciones establecidas por las ordenes ejecutivas han contribuido a los ingresos favorables que han visto recientemente.

“La flexibilidad de muchas personas que están trabajando desde sus casas y trabajando detrás de sus cámaras permite poder medicarse durante el día y el consumo ha aumentado bastante”, aclaró Ruíz con relación al impacto positivo que ha tenido la pandemia en las ventas de la *Cannateca*.

“Al no tener nada que hacer en las casas (para no estar nerviosos) el consumo aumenta”, explicó González sobre el consumo de cannabis medicinal. “Así como aumentó el consumo de Netflix en la pandemia, pues, lo mismo sucedió con el cannabis”, añadió.

Por otra parte, González añadió que las ayudas federales administradas durante este periodo han contribuido al éxito de la industria durante este periodo dado a que estas le han permitido a sus pacientes más fondos para consumir de los productos que ofrece su cadena.

Según González, las ganancias obtenidas durante la pandemia han sido tan impactantes para la cadena de “*Earth Gift*” que se está preparando para abrir tres locales nuevos en abril de este año.

“El futuro de la industria va a ser muy bueno”, reflexionó el Presidente de “*Earth Gift*”.

Impacto económico

La presidenta de la Asociación de Economistas de Puerto Rico (AEPR), Alba Brugueras Fabre, confirmó que la pandemia por el COVID-19 ha afectado las ganancias de los dispensarios de forma positiva.

(sigue)

Brugueras Fabre informó que la pandemia “genera un escenario positivo para lo que es la industria (dispensarios de cannabis medicinal) y su desarrollo en el País” dado a que se ha visto un aumento en personas con necesidad del medicamento ofrecido en los negocios.

La Economista aclaró que, durante tiempos de crisis, el gasto de las personas en cuestión de bienestar y salud tiende a aumentar. Debido al COVID-19, el cual Brugueras Fabre clasificó como un momento de crisis, la industria del cannabis medicinal se ha visto beneficiada y se ha podido mantener.

A la vez, Brugueras Fabre concordó con la perspectiva de González con relación al rol de las ayudas federales en el éxito de los dispensarios durante la pandemia. La Economista explicó que los fondos federales repartidos a través de la pandemia sirven el propósito de ser inyectados a la economía por medio de consumo de bienes.

“Ese dinero que se ha ido recibiendo va a reflejar un aumento temporero en distintos factores... dado a que el aumento en los pacientes se ha dado, se va a poder ver un auge en este sector”, sostuvo la Economista con relación al impacto de las ayudas federales en la industria del cannabis medicinal.

“Estamos hablando que esta industria genera millones en el País”, determinó Brugueras Fabre sobre el cannabis medicinal.

A más de un año de la implementación de las limitaciones a los negocios por la pandemia del COVID-19, la industria de los dispensarios de cannabis medicinal se encuentra “sólida” y “prometedora”, afirmó el Presidente de la cadena “*Earth Gift*”.

The Pandemic's impact on the cannabis industry

Unlike other local Puerto Rican industries, the cannabis industry has seen a positive impact during the quarantine period due to COVID-19.

Jesús Feliciano-Batista

Originally April 14th, 2021; in Spanish

President of the *Earth Gift* cannabis dispensary chain, Luis González, and owner of the dispensary *La Cannateca*, Ivelisse Ruíz, agreed that the actual COVID-19 pandemic has not had any negative effects on their businesses or sales, as well as the cannabis industry as a whole.

“The pandemic has contributed greatly in an economic sense,” said Ruíz regarding the sales for *La Cannateca* for the moment.

Ruíz, who opened *La Cannateca* in Guaynabo and started working during the pandemic, highlighted that despite the challenges she has faced, she has seen profit in her sales and her business has not faced great economic difficulties since she first opened doors in September, 2020.

“It has been going great... our finances are really good to date,” said Ruíz with regard to her sales so far.

This is the same case for *Earth Gift*, added Gonzalez, who talked about the rise in profits the two commercial premises that he had already opened and were working before the pandemic hit saw after it hit.

(continues)

“All we’ve seen is profits. In reality, we’ve sold more now. In the pandemic, people spend more time in their houses and look for reasons to leave so they went to dispensaries to buy their medication. I’d say sales could have gone up around 15 percent during this period,” said González about *Earth Gift*’s sales.

The impact of executive decisions

González and Ruíz highlighted that the pandemic and restrictions established by the Island’s government as a result of it have contributed to the favorable sales both have seen recently.

“The flexibility many people have now that they work from home and behind a camera allows them to medicate more during the day and has led to a rise in consumption of cannabis,” clarified Ruíz.

Furthermore, González added that “not having anything to do in their houses to avoid being nervous makes consumption rise... the same way Netflix saw an increase in consumption, the same thing happened with cannabis.”

Moreover, González added that the federal stimulus packages administered during the pandemic have contributed to the industries success during this period as it has allowed his clients to have more funds directed to the consumption of his products.

According to Gonzalez, his company’s profits have been so impactful that he is currently working on opening three new locations in April of this year.

“The future of the industry will be really good,” concluded González as he prepared for the opening of the new *Earth Gift* locations in 2021.

Economic impact on the Island

(continues)

The president of the Puerto Rican Association of Economists (AEPR, by its acronym in Spanish), Alba Brugueras Fabre, confirmed that the COVID-19 pandemic has positively affected sales for cannabis dispensaries.

Brugueras Fabre explained that the pandemic “generates a positive setting for the industry (cannabis dispensaries) and its development in the Island” as there has been an increment of people with the need for such a medication like the one offered in these businesses.

The Economist said that during a time of crises, people tend to increase the budget they spend on health and wellbeing. The pandemic, which she classified as a moment of crises, has benefited and maintained the cannabis industry.

Moreover, Brugueras Fabre agreed with González' perspective regarding the role of federal stimulus checks on the industry's profits. The Economist added that the federal funds distributed throughout the pandemic serve the purpose of being injected into the economy via the consumption of goods.

“That money that has been received will reflect a temporary increment in different places... given the rise in patients dispensaries have seen, there will be a noticeable increase in this sector,” said the Economist with regards to the federal funds’ impact in the cannabis industry.

“We’re talking about an industry that generates millions for the Country,” highlighted Brugueras Fabre regarding cannabis in Puerto Rico.

More than a year after measures were established on businesses due to COVID-19, the cannabis dispensary industry is in a “solid” and “promising” state, assured the President of *Earth Gift*.